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Издание Союза лесопромышленников Республики Коми

Подробности

Растем! 
Союз лесопромышленников Коми пополняется новыми организациями

КОМИ
Настало время...

пересмотреть Лесной кодекс
Всероссийский форум 
работников лесного сектора, 
прошедший 27 февраля в 
Москве, собрал более 1,7 
тысячи участников. 
Среди них – представители 
Государственной 
Думы, Министерства 
природных ресурсов и 
экологии и Министерства 
промышленности и 
торговли РФ, научного 
сообщества, руководители 
органов исполнительной 
власти субъектов 
страны, предприятий 
лесопромышленного 
комплекса, общественных 
организаций из всех регионов. 
Вновь поднимались проблемы, 
решения которых лесники по 
всей стране добиваются не 
первый год. 

 Обещание вице-премьера

Открыл мероприятие заме-
ститель Председателя Прави-
тельства РФ Аркадий Дворко-
вич. Официальный портал Пра-
вительства РФ цитирует его речь: 
«Сегодня среди приоритетов мы 
определяем вопросы формиро-
вания долгосрочной лесной по-
литики, привлечения инвести-
ций, охраны и защиты лесов, тех-
ническое перевооружение отрас-
ли, развитие биоэнергетики, тех-
нологий переработки древесины, 
подготовку кадров, организацию 
научного диалога и обмена опы-
том». 

Также вице-премьер сооб-
щил, что вопросы развития лес-
ного хозяйства будут рассмотре-
ны на заседании Госсовета под 
председательством Президента 
Владимира Путина. Подготовка 
к заседанию идет, и в ее рамках 
могут быть учтены предложения 
по развитию лесной отрасли, вы-
работанные на форуме.

Вип-спикер напомнил, что 
в прошлом году была приня-
та программа развития лесно-
го хозяйства: «Это – программа-
минимум. Совместными усили-
ями мы сделаем больше. Появ-
ление новых технологий требу-
ет современных подходов - и на-
ука, в том числе лесная, не стоит 
на месте». Его поддержал и ми-
нистр природных ресурсов и эко-
логии РФ Сергей Донской, отме-

тив, что в лесном секторе нако-
плен огромный потенциал: «Важ-
но уметь правильно использовать 
имеющийся багаж». 

Гендиректор Союза лесопро-
мышленников Коми Анатолий 
Байбородов, присутствовавший на 
мероприятии, комментирует:

- Главное в выступлении вице-
премьера: обещание вплотную за-
няться решением проблем в лес-
ном секторе. Это заявление по-
зволяет надеяться, что все гос-
структуры начнут более актив-
но участвовать в разработке 
нормативно-правовой базы лес-
ной сферы. В выступлениях гу-
бернаторов нескольких регионов 
было озвучено множество про-
блем, связанных с нестыковкой 
требований Лесного кодекса РФ 
реальной ситуации в отрасли. На-
стало время коренным образом 
пересмотреть Лесной кодекс стра-
ны и привести его в соответствие 
сегодняшним требованиям.

Участники Форума обсудили 
проблемы и постарались вырабо-
тать пути решения в работе «кру-
глых столов» по темам «Лесной 
сектор России как глобальный ре-
сурс и всемирное наследие», «Лес-
ной сектор: проблемы, стратегии 
и программы развития», «Пробле-
мы и перспективы арендных от-
ношений», «Меры господдержки 
развития лесного комплекса в Рос-
сии: приоритетные инвестицион-
ные проекты, субсидии», «Корпо-

ративные проекты по сохране-
нию лесов экологически ответ-
ственными компаниями». 

Процедуру упростить!

А днем ранее, там же, в сто-
лице страны, состоялось пер-
вое заседание Совета по выра-
ботке и реализации госполити-
ки и нормативно-правовому ре-
гулированию в области лесных 
отношений, недавно созданного 
при Минприроды РФ, в который 
включен и гендиректор Союза 
лесопромышленников Коми. 

Участники рассмотрели во-
прос о выработке госполитики в 
сфере участия лесопользовате-
лей в тушении лесных пожаров 
и лицензировании этой деятель-
ности. Директор департамента 
госполитики и регулирования в 
области лесных ресурсов Мин-
природы Юрий Гагарин отме-
тил, что причиной лесных по-
жаров часто становятся не дей-
ствия арендаторов, а наруше-
ния гражданами правил техни-
ки безопасности в лесах или 
причины природного характера. 
«Минприроды России поддер-
живает предложения о введе-
нии норм, предусматривающих 
механизм возмещения затрат 
лицам, использующим леса и 
осуществляющим тушение по-
жаров», – заявил он. Участни-
ки заседания решили подгото-

вить соответствующие предложе-
ния. Кроме того, планируется до-
работать и представить в Прави-
тельство РФ предложения о вне-
сении изменений в законодатель-
ство в части отмены лицензиро-
вания деятельности по тушению 
лесных пожаров.

Как отметил Анатолий Бай-
бородов, по этому вопросу мне-
ния лесопромышленников разде-
лились. На его взгляд, лицензи-
рование необходимо, особенно 
для специализированных пожар-
ных центров. «Что касается ле-
сопользователей, они непремен-
но должны иметь лицензию на 
право участия в тушении лесно-
го пожара. Но действовать обяза-
тельно под руководством обучен-
ного инспектора или лесничего. 
Загвоздка в том, что для получе-
ния лицензии требуется собрать 
слишком большой перечень до-
кументов. Вот компании и не го-
рят желанием браться за это дело. 
А ведь им лицензия дает право на 
возмещение затрат в случае уча-
стия в тушении пожара. Проце-
дуру получения документа нуж-
но упростить!». 

Второй темой стало 
нормативно-правовое регулиро-
вание в сфере лесного планиро-
вания. В частности, был рассмо-
трен проект приказа Минприро-
ды России «Об утверждении со-
става проекта   освоения   ле-
сов   и порядка  его  разработки».         

К проекту документа получено 
множество предложений и заме-
чаний. 

- Лесопользователи, заклю-
чившие договоры аренды лес-
ных участков, сталкиваются се-
годня с рядом проблем в сфере 
планирования, ведения лесоза-
готовки и лесохозяйственной де-
ятельности на весь срок разра-
ботки проектов освоения лесов, 
а также при внесении изменений 
в действующие проекты освое-
ния, – отметил Юрий Гагарин. – 
Проект приказа, подготовленный 
Минприроды России, упрощает 
и четко прописывает процедуру 
актуализации проектов освоения 
лесов, а также устанавливает ло-
гическую цепочку между подпи-
санным договором аренды, про-
ектом освоения лесов, государ-
ственным лесным реестром и ле-
сохозяйственным регламентом 
лесничества. Кроме того, проект 
упрощает процедуру долгосроч-
ного планирования лесозагото-
вок и создания объектов инфра-
структуры.

По словам Анатолия Генна-
дьевича, сформирована рабочая 
группа, которая доработает про-
ект приказа: «Работа уже нача-
та. Через пару недель этот при-
каз будет утвержден и вступит в 
силу. Он весьма важен, так как 
закрепляет право частного лесо-
устройства». 

- Чтобы Минприроды Рос-
сии могло выработать госполи-
тику в области лесных ресурсов, 
большое значение имеет незави-
симый анализ состояния лесно-
го сектора экономики и перспек-
тивы его развития, – высказался 
замминистра природных ресур-
сов и экологии РФ Владимир Ле-
бедев. – Мы возлагаем большие 
надежды на предварительное 
рассмотрение членами Лесно-
го совета проектов нормативно-
правовых актов в области лес-
ных отношений. Уверен, что со-
вместная работа экспертов в рам-
ках Совета станет действенным 
инструментом по выработке и 
реализации государственной по-
литики в лесной сфере.   
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